

Interessen-
bezogener
Unterricht

FORTSETZUNG DES
PROJEKTES IM
2. HALBJAHR

Digitale
Kommuni-
kation

REGELUNGEN AN DER
KALEIDOSKOP-
SCHULE

Personal- und
Stunden-
planung

VERÄNDERUNGEN IM
2. SCHULHALBJAHR

Förderverein
Kaleidoskop
e.V.

EINLADUNG ZUR
MITGLIEDER-
VOLLVERSAMMLUNG

RUNDBRIEF



„IbU“- ein neues Projekt an unserer Schule Produkt aus der Holzwerkstatt: Autofähre (Markus, Klasse 5) laufen

Nach den Winterferien startet der interessenbezogene Unterricht („IbU“) mit einer neuen Einwahl in seine zweite Runde. „IbU“ ist ein neues Lernangebot für die Mittel- und Obergruppen, das individuelle Interessen der Schülerinnen und Schüler aufgreifen möchte und vorwiegend handlungsorientiert ausgerichtet ist. Die Idee dazu entstand auf der Klausurtagung im vergangenen Jahr und nahm zuvor geäußerte Wünsche aus der Schülerschaft auf. Alle Schüler der Mittel- und Obergruppen wählen sich zu Beginn des Schulhalbjahres in eines der IbU-Angebote ein. IbU findet einmal wöchentlich für 60 Minuten am Montag (Obergruppen) bzw. Donnerstag (Mittelgruppen) in der bisherigen

Angebote IbU:

Kunstwerkstatt,
Schülerzeitung,
Holzwerkstatt,
Volleyball, Schach,
Medienexperten,
Nicaragua, Latein,
Kampfsport,
Schülerband,
Geschichtswerkstatt,
Geländererkundung
und Experimente...

Mittagspause / Lernbürozeit statt. Ziel war es auch, die Mittagessen-Zeiten zu entzerren sowie die teilweise ineffektiv genutzte Lernbürozeit alternativ zu gestalten.

Unser Fazit nach einem halben Jahr interessenbezogenem Unterricht ist eindeutig positiv. Die zweite Runde kann beginnen...

Digitale Kommunikation: unsere Regeln

In einem längeren Prozess haben wir uns im Team der Pädagoginnen und Pädagogen zu Regelungen verständigt, an die wir uns in der digitalen Kommunikation an unserer Schule halten wollen. Sie finden diese Regelungen auf dem gesonderten Dokument, welches dem Schulrundbrief beigelegt ist. Anlass für eine Verständigung war die Tatsache, dass eine immer engmaschigere und schnellere digitale Erreichbarkeit auch zu Überlastung führen kann. Dies gilt für Lehrkräfte genauso wie für die Schülerinnen und Schüler und für Sie als Eltern.

Wir haben uns daher zum Beispiel bewusst dafür entschieden, die Chatfunktion von Edupage ausschließlich für die teaminterne Kommunikation zu nutzen und nicht für die Kommunikation mit Eltern und Schülern. Sie finden in den Regelungen auch Richtwerte zu den angestrebten Reaktionszeiten auf E-Mail-Anfragen sowie zum „digitalen Feierabend“.

Wir hoffen, dass diese Regelungen einen nachvollziehbaren Rahmen für die digitale Kommunikation bilden können.

Personal und Stundenplanung: Änderungen im 2. Halbjahr

Nach den Winterferien wird es für einige Klassen Verschiebungen in den Stundenplänen geben. Grund dafür sind personelle Veränderungen: Frau Kosa, Lehrerin für Kunst und Mathematik setzt ihre berufliche Tätigkeit an der Bauhaus-Universität in Weimar fort. Herr Stempfhuber hat seine Ausbildungszeit als Referendar erfolgreich abgeschlossen und erhielt eine Stellenzusage an einer Erfurter Schule. Für Frau Preuß endet die Elternzeit und sie kommt nach den Winterferien zurück ins Kaleidoskop-Team. Durch die Personalwechsel sind Anpassungen im Stundenplan und im begrenzten Umfang auch Fachlehrerwechsel erforderlich.

Die vakanten Unterrichtsstunden können nahezu vollständig an andere Lehrkräfte vergeben werden, die zum Teil ihren Stellenumfang im 2. Halbjahr erhöhen. Mit dem Abschluss des Schwimmunterrichtes findet der Englisch-Unterricht in Klasse 3 ab sofort wieder mit zwei Wochenstunden statt.

Wir wünschen allen Kaleidoskop-Familien erholsame Winterferien.

Michael Sühnel und das ganze Kaleidoskop-Team

Mitglieder- vollversammlung 19.03.2025

Am Mittwoch, den 19.03.2025, findet die jährliche Vollversammlung des Fördervereins unserer Schule statt (Zeit: 18:00 Uhr; Ort: Musikraum der Schule).

Dazu sind auch alle interessierten Eltern eingeladen, die kein Mitglied des Vereins sind.

Zur Vollversammlung wird die Arbeit des Vereins in den vergangenen zwei Jahren vorgestellt. Außerdem steht die turnusmäßige Wahl des Vorstandes auf dem Programm.

Zudem sollen die Einrichtung eines besonderen Budgets für schülergeleitete Projekte sowie eine Aufwertung des Schulgartens mit Hilfe des Vereins besprochen werden.

WEITERE TERMINE IM 2. SHULHALBJAHR:

13.03 Mathetag

14.03. flexibler schulfreier Tag

20.03. Känguru-Wettbewerb

31.03.-04.04.

Schulprojektwoche

03.04. Schulfest (Präsentation Schulprojektwoche)